

Recordemos al Padre Le Paige

Desde septiembre del año pasado el Padre Gustavo le Paige no está en su amada Tierra del Valle de Atacama, al ser trasladado a Santiago con su salud seriamente quebrantada.

El día 22 de marzo es una fecha siempre presente en el Padre Le Paige, porque en una fecha como la mencionada, el año 1966, llegó a San Pedro de Atacama a cumplir su apostolado de párroco y ofició su misa en el templo que fuera la iniciativa de los capitanes Pedro de Valdivia y Francisco de Aguirre.

El científico se sobrepuso al párroco e inició una obra que grabó su nombre en forma indeleble en los registros de la Ciencia Arqueológica, al crear el Museo en el cual, prácticamente, sacrificó su propia vida.

Esto de "sacrificar su vida" no es una simple metáfora, sino que una palpable realidad. En los últimos años, en algunas ocasiones, ha habido que arrancarle casi en forma forzada a su misión sacerdotal y científica, para que recupere su salud esparcida en su acción infatigable y en el límite de la resistencia humana. Abstraído en sus tareas científicas se olvida de sí mismo. Sus feligreses y amigos le veían en el derrumbe de su salud, hasta el extremo que un día fue conducido casi inconsciente al Hospital de Chuquicamata, en una diaria brega con él, para retenerle en su pugna por volver a su parroquia y su Museo.

Obedeciendo un mandato superior de su Orden fue a reponerse en un establecimiento de salud de Santiago, en donde se le retuvo durante una semana y el día 14 de febrero, de ese año de 1978, ya estaba nuevamente en su terruño. Días después, el 24 de mayo, inauguraba un nuevo pabellón del Museo Arqueológico con la concurrencia de autoridades regionales y provinciales.

En el mes de diciembre de 1978, cuando se le confirió la Encomienda de la Orden de Isabel la Católica, estaba con su salud muy seriamente afectada. El 12 de septiembre de 1979 fue llevado a Santiago, tras la permanencia de algunos meses en el Hospital de Chuquicamata.

La fecha del 22 de marzo, de tan grátos recuerdos para él, encontró al Padre Gustavo le Paige en grave estado de salud en Santiago. Para él, el afectuoso recuerdo de sus amigos.

HECTOR PUMARINO SOTO

al. Mercurio, Antofagasta, 10. IV. 1980. p. 3. 689. 625

Recordemos al Padre Le Paige [artículo] Héctor Pumarino Soto.

Libros y documentos

AUTORÍA

Pumarino Soto, Héctor, 1901-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recordemos al Padre Le Paige [artículo] Héctor Pumarino Soto.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile